

1.4 DE GENERACIÓN EN GENERACIÓN

DESAFÍOS

Cada fase del ciclo de la vida familiar se caracteriza por tareas de desarrollo específicas, que implican una reelaboración continua de las relaciones de pareja, de las relaciones padres-hijos, adultos-hijos y abuelos-nietos.

El cuidado representa hoy el reto en el que se juega el bienestar de las personas y las familias.

PROPUESTAS

Las propuestas deben tener en cuenta a todos los sujetos de la red familiar e implicar a todas las generaciones: niños, adultos y ancianos.

El cuidado de los seres queridos es un derecho/deber que ha de garantizarse durante todo el ciclo vital de la familia.

ACCIONES ESPECÍFICAS

- valorización de los propios recursos de los miembros de la familia y el apoyo y la prevención de nuevos problemas
- valorar la contribución de la Iglesia
- formación para las familias sobre tareas del cuidado y educación y sobre el cuidado intergeneracional de niños pequeños y ancianos
- diálogo intrageneracional entre hermanos en sus deberes de cuidado hacia sus padres
- fomento del asociacionismo familiar
- apoyar las necesidades de las familias más frágiles en la organización de los cuidados
- simplificación de la prestación de servicios públicos a las personas mayores
- servicios a domicilio para el cuidado de personas dependientes y la vivienda compartida

Líneas para la investigación universitaria centrada en la familia

Se aconseja desarrollar la investigación sobre:

- la dimensión intergeneracional de las políticas públicas y modelos eficaces en este ámbito
- la comunicación intergeneracional de estilos de vida, valores, modelos
- el impacto económico, de la ruptura de los lazos intergeneracionales en las distintas etapas y en las relaciones de cuidado
- la creación, diseño y evaluación de intervenciones y servicios intergeneracionales
- modelos rentables para ampliar los permisos de paternidad y maternidad
- modelos de atención orientados a la familia (por ejemplo, el co-housing) en lugar del puro asistencialismo
- los malos tratos a las personas mayores, el abandono y la pobreza económica
- las motivaciones psicosociales que llevan a las personas mayores a solicitar la eutanasia
- la migración y efectos en términos de ruptura y de los vínculos intergeneracionales



FAMILY
GLOBAL
COMPACT